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ATA Nº. 26/2023. 

 

Ata da Reunião Ordinária realizada no quarto dia do mês de 

dezembro do ano dois mil e vinte e três com início às dezenove horas no Plenário 

Ênio Luiz Galvagni. Estando presentes os seguintes Vereadores: Bancada do 

PDT – José Raimundo Dressler, Rudinei Serratti, Gilson Maier e Sireneo 

Demaman. Bancada do MDB – Daltro Cardoso. Bancada do PP – Fernando 

Luiz Puhl e Joarez Mendes dos Santos. Bancada do PSB – Pedro da Cruz. 

 

                                                   ABERTURA. 

 

Constatando haver número legal o Presidente declarou abertos 

os trabalhos.      

      EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL. 

 

O Senhor Presidente pediu que todos fiquem em pé para a 

execução do Hino Nacional. 

 

LEITURA DE UM TEXTO BÍBLICO. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário para que fizesse a 

Leitura de um texto bíblico. 

 

 DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PAUTA DA REUNIÃO. 

 

O Senhor Presidente colocou em votação e discussão a pauta 

da presente reunião, APROVADA, por unanimidade. 

 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ATA 25/2023. 
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O Senhor Presidente colocou em discussão e votação a ATA n°. 

25/2023 APROVADA, por unanimidade. 

 

LEITURA DAS CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS. 

 

                           Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

das correspondências recebidas.  

 

EXPEDIENTE DO EXECUTIVO. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento ao Projeto de 

Lei n°. 96/2023. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Membro da Comissão que faça 

defesa do seu parecer. 

 

O Vereador JOAREZ MENDES DOS SANTOS saudou a 

todos e disse: Então esse projeto como pode ver é o projeto do 

orçamento do ano né  a LOA como foi especificado aqui na no 

parecer e tivemos audiência pública ele ficou tramitando na casa 

no prazo legal tivemos várias conversas com o pessoal do 

executivo ah nos colocando algumas dúvidas que a gente tinha 

sobre o projeto ficou aberto também ah na audiência pública 

para população pro pessoal vir trocar ideias mas a gente 

entendeu que o projeto estava dentro dos padrões  dentro do 

que precisa ser feito na municipalidade, então a nossa comissão 

foi de parecer favorável na íntegra. 
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O Senhor Presidente colocou em discussão e votação o 

parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento e o Projeto de Lei 

n°. 96/2023. APROVADO o Parecer e o Projeto. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento ao Projeto de 

Lei n°. 99/2023. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Membro da Comissão que faça 

defesa do seu parecer. 

 

O Vereador JOAREZ MENDES DOS SANTOS saudou a 

todos e disse: Então senhor presidente colegas esse projeto aqui trata da lei 

que autoriza o Governo a Prefeitura Municipal a conceder pagamento do piso 

nacional de enfermagem, então esse projeto também a gente foi de parecer 

favorável na íntegra. 

 

O Senhor Presidente colocou em discussão e votação o 

parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento e o Projeto de Lei 

n°. 99/2023. APROVADO o Parecer e o Projeto. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento ao Projeto de 

Lei n°. 100/2023.  

 

O Senhor Presidente pediu ao Membro da Comissão que faça 

defesa do seu parecer. 
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O Vereador JOAREZ MENDES DOS SANTOS saudou a 

todos e disse: Então também esse projeto ah como outro era para criar a lei 

para fazer o pagamento esse projeto a gente tá autorizando a rubrica né para 

que seja pago como a gente tem no Município só uma técnica ali que ganha a 

abaixo do piso da  enfermagem né que é a  Roselei,  então esse projeto é 

específico né para pagamento dessa técnica de enfermagem que como é lei né 

tem que pagar a todo o pessoal no piso então para complementar o salário esse 

valor do piso da enfermagem. 

 

O Senhor Presidente colocou em discussão e votação o 

parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento e o Projeto de Lei 

n°. 100/2023. APROVADO o Parecer e o Projeto. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento ao Projeto de 

Lei n°. 101/2023.  

 

O Senhor Presidente pediu ao Membro da Comissão que faça 

defesa do seu parecer. 

 

                O Vereador JOAREZ MENDES DOS SANTOS saudou a todos e 

disse: Então caros colegas presidentes esse projeto como vocês podem ver ali 

na mensagem ah no parecer trata do dinheiro do FUNDEB né que é usado pra 

secretaria da educação pro pagamento dos professores então, também a nossa 

comissão foi de parecer favorável na íntegra. 

 

O Senhor Presidente colocou em discussão e votação o 

parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento e o Projeto de Lei 

n°. 101/2023. APROVADO o Parecer e o Projeto. 



 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

CÂMARA MUNICIPAL DE ALTO ALEGRE 
Rua Mario Abelino Pagnussatt, n°200, CEP: 99430-000 
Fone: 54-3382-10-22 E-mail: cmaltoalegre@gmail.com 

CNPJ: 13.677.970/0001-78 

 

5 
 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que faça a Leitura do 

Ofício n°. 162/2023. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que faça a Leitura do 

Ofício n°. 163/2023. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que faça a Leitura do 

Ofício n°. 164/2023. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que faça a Leitura do 

Ofício n°. 165/2023. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que faça a Leitura do 

Ofício n°. 166/2023. 

 

O Senhor Presidente disse: Então como podemos ver no 

Ofício n°. 166 veio todos esses 14 projetos aí com pedido de urgência inclusive 

hoje de manhã tivemos uma reunião com o prefeito onde praticamente quase 

todos os vereadores estavam presentes para explicação desses projetos e a 

gente pode perceber que a grande parte deles são somente criando rubricas e 

jogando o orçamento de uma rubrica para outra para poder finalizar o ano e secar 

algumas rubricas que tem  que ser zerada até o fim do ano e também para poder 

colocar em outras rubricas que não vai ter valor que chega até o final do ano, 

então se os colegas vereadores concordarem a gente gostaria de fazer a votação 

de alguns projetos na sessão de hoje para a sessão depois e  fazer a votação 

que seriam somente os projetos que tem as rubricas orçamentárias seria o 

projeto n°.104, n°.105, n°.106, n°.107, n°.108, n°.109, n°.110, n°.112, n°.116 e 

o n°.117 a gente sabe que são bastante projetos mas todos esses são projetos 
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de rubricas orçamentárias que vai ser usado para pagar pessoal agora no fim do 

ano 13º inclusive tem um projeto que também é da câmara que a gente pediu 

pro executivo fazer porque ia faltar dotação pro pagamento do 13º e então como 

já foi esclarecido pros vereadores durante essa manhã na reunião acredito que 

a gente não precisa explicar um a um cada projeto, mas qualquer dúvida os 

vereadores podem perguntar. 

 

O Senhor Presidente colocou em discussão e votação a urência 

dos projetos n°.104, n°.105, n°.106, n°.107, n°.108, n°.109, n°.110, n°.112, 

n°.116 e o n°.117. APROVADO a urgência dos projetos. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Projeto de Lei n°. 104/2023. 

 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei do Executivo n°. 

104/2023 para a Comissão Permanente de Finanças e Orçamento. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Projeto de Lei n°. 105/2023. 

 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei do Executivo n°. 

105/2023 para a Comissão Permanente de Finanças e Orçamento. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Projeto de Lei n°. 106/2023. 

 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei do Executivo n°. 

106/2023 para a Comissão Permanente de Finanças e Orçamento. 
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O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Projeto de Lei n°. 107/2023. 

 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei do Executivo n°. 

107/2023 para a Comissão Permanente de Finanças e Orçamento. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Projeto de Lei n°. 108/2023. 

 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei do Executivo n°. 

108/2023 para a Comissão Permanente de Finanças e Orçamento. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Projeto de Lei n°. 109/2023. 

 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei do Executivo n°. 

109/2023 para a Comissão Permanente de Finanças e Orçamento. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Projeto de Lei n°. 110/2023. 

 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei do Executivo n°. 

110/2023 para a Comissão Permanente de Finanças e Orçamento. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Projeto de Lei n°. 111/2023. 
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O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei do Executivo n°. 

111/2023 para a Comissão Permanente de Legislação Justiça e Redação 

Final. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Projeto de Lei n°. 112/2023. 

 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei do Executivo n°. 

112/2023 para a Comissão Permanente de Finanças e Orçamento. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Projeto de Lei n°. 113/2023. 

 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei do Executivo n°. 

113/2023 para a Comissão Permanente de Legislação Justiça e Redação 

Final. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Projeto de Lei n°. 114/2023. 

 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei do Executivo n°. 

114/2023 para a Comissão Permanente de Legislação Justiça e Redação 

Final. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Projeto de Lei n°. 115/2023. 
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O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei do Executivo n°. 

115/2023 para a Comissão Permanente de Legislação Justiça e Redação 

Final. 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Projeto de Lei n°. 116/2023. 

 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei do Executivo n°. 

116/2023 para a Comissão Permanente de Finanças e Orçamento. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Projeto de Lei n°. 117/2023. 

 

O Senhor Presidente baixou o Projeto de Lei do Executivo n°. 

117/2023 para a Comissão Permanente de Finanças e Orçamento. 

 

 

O SENHOR PRESIDENTE SUSPENDEU A SESSÃO 

 

Então como tivemos a aprovação dos colegas vereadores sobre a urgência do 

projeto de lei n°. 104, n°. 105, n°. 106, n°. 107, n°. 108, n°. 109, n°. 110, n°.112, 

n°. 116 e n°. 117 a gente vai agora suspender a sessão para que a comissão 

de Finanças e orçamento possa dar parecer a todos esses projetos. 

 

 

O SENHOR PRESIDENTE RETORNOU AOS TRABALHOS 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento ao Projeto de 

Lei n°. 104/2023. 
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O Senhor Presidente pediu ao Membro da Comissão que faça 

defesa do seu parecer. 

 

O Vereador JOAREZ MENDES DOS SANTOS saudou a 

todos e disse:  Então esse projeto como já foi lido 

anteriormente foi tá na  mensagem justificativa ali é para fechar 

né os 25% que tem que ser investido na educação né do 

orçamento tem que fechar 25% né tem que gastar 25% então, 

ele vai ser usado para pagamento de folha pagamento de outras 

coisas do colégio e também e como todos sabem né na  na 

escolinha lá tá dando muito problema com essa chuva de 

infiltração de água ah e problema no telhado né que tá afetando 

a o as crianças lá né quando chove bastante então também vai 

esse dinheiro vai ser usado  uma demanda de aproximadamente 

R$ 100.000 e para a troca do telhado da escolinha EMEI Otavio  

Vitório Bertol  então também a nossa comissão é de parecer 

favorável na íntegra. 

 

O Senhor Presidente colocou em discussão e votação o 

parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento e o Projeto de Lei 

n°. 104/2023. APROVADO o parecer e o Projeto. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento ao Projeto de 

Lei n°. 105/2023. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Membro da Comissão que faça 

defesa do seu parecer. 
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O Vereador JOAREZ MENDES DOS SANTOS saudou a todos e 

disse:  Também esse projeto né também é suplementação né destinada 

à secretaria da saúde como também aqui na mensagem justificativa tá 

planando bem que é para pagamento da folha mensal dos funcionários 

daquela secretaria, então também a nossa comissão foi de parecer 

favorável. 

 

O Senhor Presidente colocou em discussão e votação o 

Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento e o Projeto de Lei 

n°. 105/2023. APROVADO o parecer e o Projeto. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento ao Projeto de 

Lei n°. 106/2023. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Membro da Comissão que faça 

defesa do seu parecer. 

 

O Vereador JOAREZ MENDES DOS SANTOS saudou a 

todos e disse:  Então esse projeto também ã é vem da 

Secretaria de obras urbanas né é um recurso do valor de R$ 

287.306 que é um recurso de uma emenda parlamentar do 

deputado Giovani Cherini né que vem pra pavimentação e os 

outros R$ 37.550,39 a contrapartida do município onde esse 

recurso será destinado para o asfaltamento da rua ali como foi 

dito a em frente à casa do  seu Neo  ali do  Alemão Morgan né 

que todo mundo conhece e aquela rua ali passa do lado da 

casa também do Senhor Claudio Brock até lá embaixo na rua 
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que vem do hospital na Hercules  Passinato, então vai ser feito 

é pro asfalto e pros passeios nas essas duas ruas então 

também né como e um dinheiro que vai ser muito bem investido 

a nossa comissão é de parecer favorável na íntegra. 

 

O Senhor Presidente colocou em discussão e votação o 

Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento e o Projeto de Lei 

n°. 106/2023. APROVADO o parecer e o Projeto. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento ao Projeto de 

Lei n°. 107/2023. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Membro da Comissão que faça 

defesa do seu parecer. 

 

O Vereador JOAREZ MENDES DOS SANTOS saudou 

a todos e disse: Esse projeto n°. 107 também é uma 

suplementação né do valor de R$475.000 mil reais para 

todas essas atribuições aqui que eu já li aqui no  no 

parecer da comissão né como pagamento RPPS o plano 

de saúde IPE obras, então é um projeto bastante de 

distenso né que veio  vários  itens nem um projeto só ã a 

gente teve  uma reunião entre os vereadores e o 

executivo também para estudar bem esses projetos no  

dia de hoje né e todos os vereadores estão entendendo 

bem os projetos né, então a nossa comissão também é 

de parecer favorável na íntegra. 
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O Senhor Presidente colocou em discussão e votação o 

Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento e o Projeto de Lei 

n°. 107/2023. APROVADO o parecer e o Projeto. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento ao Projeto de 

Lei n°. 108/2023. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Membro da Comissão que faça 

defesa do seu parecer. 

 

O Vereador JOAREZ MENDES DOS SANTOS saudou a todos e 

disse: Então como já foi lido agora aqui esse projeto também é projeto 

que autoriza a prefeitura a repassar recursos né do Fundo Municipal de 

Desenvolvimento do Comércio ã para empresas na cidade que se 

inscreveram né, esse ano conforme o prefeito nos passou ã todas as  

empresas que se escreveram aqui na que foram três né, estão sendo 

contemplados até tinha mais algumas que tinham sido inscrita mas que 

retiraram a inscrição por Motivos particulares né, então as três que 

estavam inscrita e aptas a receber o recurso estão incluídas aqui para ser 

aprovado então, também a nossa comissão eh foi de parecer favorável. 

 

O Senhor Presidente colocou em discussão e votação o 

Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento e o Projeto de Lei 

n°. 108/2023. APROVADO o parecer e o Projeto. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento ao Projeto de 

Lei n°. 109/2023. 
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O Senhor Presidente pediu ao Membro da Comissão que faça 

defesa do seu parecer. 

 

O Vereador JOAREZ MENDES DOS SANTOS saudou a todos e 

disse: Esse projeto também é nos moldes do projeto anterior né  ele trata 

da  autorização né dá para repassar recursos do Fundo Municipal do 

desenvolvimento Rural né pro pros agricultores do interior né que se 

inscreveram assim como o  projeto anterior, aqui teve cinco inscritos 

somente cinco inscritos os cinco inscritos então, serão contemplados com 

esse empréstimo né já deixamos claro né que pro pessoal entender né 

que é  esse é um valor emprestado né pela prefeitura né então também 

como a gente gosta muito de falar né que gosta de ajudar agricultura 

ajudar o comércio então a gente entendeu por bem de dar parecer 

favorável a esses projetos que estimulam a nossa produção aí no interior 

do município. 

O Senhor Presidente colocou em discussão e votação o 

Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento e o Projeto de Lei 

n°. 109/2023. APROVADO o parecer e o Projeto. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento ao Projeto de 

Lei n°. 110/2023. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Membro da Comissão que faça 

defesa do seu parecer. 

 

O Vereador JOAREZ MENDES DOS SANTOS saudou a todos e 

disse: Então esse projeto n°. 110 é de interesse aqui da Câmara de 
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Vereadores né é uma simples suplementação de valores, ou seja, trocar 

de uma rubrica para outras né ah para cobrir os encargos aqui do pessoal 

pagamento do dos vereadores pagamento dos funcionários então, 

também a nossa comissão foi de parecer favorável.  

 

O Senhor Presidente colocou em discussão e votação o 

Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento e o Projeto de Lei 

n°. 110/2023. APROVADO o parecer e o Projeto. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento ao Projeto de 

Lei n°. 112/2023. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Membro da Comissão que faça 

defesa do seu parecer. 

 

O Vereador JOAREZ MENDES DOS SANTOS saudou a todos e 

disse: Esse projeto também é uma suplementação né, ou seja, uma troca 

de rubrica ali da Secretaria Municipal da Saúde ã que é vai ser destinado 

né para como foi lido ali para aquisição de medicamentos pagamento de 

exames e consultas de mamografia e exames de PSA então, também a 

gente é de parecer favorável na íntegra. 

 

O Senhor Presidente colocou em discussão e votação o 

Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento e o Projeto de Lei 

n°. 112/2023. APROVADO o parecer e o Projeto. 
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O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento ao Projeto de 

Lei n°. 116/2023. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Membro da Comissão que faça 

defesa do seu parecer. 

 

O Vereador JOAREZ MENDES DOS SANTOS saudou a todos e 

disse: Então como foi lido esse projeto n°.116 aqui e é uma 

suplementação né de rubrica da Secretaria Municipal de Educação e que 

já foi mencionada ali para finalidades que vai ser usado dinheiro né 

pagamentos de itens ali da secretaria né então, também a nossa 

comissão é de parecer favorável na íntegra. 

 

O Senhor Presidente colocou em discussão e votação o 

Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento e o Projeto de Lei 

n°. 116/2023. APROVADO o parecer e o Projeto. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que fizesse a Leitura 

do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento ao Projeto de 

Lei n°. 117/2023. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Membro da Comissão que faça 

defesa do seu parecer. 

 

O Vereador JOAREZ MENDES DOS SANTOS saudou a todos e 

disse: Então esse projeto número n°.  117 ele tá autorizando o Executivo 

abrir um crédito especial no valor de R$ 42.000,00 referente a lei Paulo 

Gustavo né esse também é o recurso Federal ã que vai vi pro nosso 
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município então mais esse projeto na verdade mais tem a finalidade de 

abrir as rubricas para o ano que vem fazer aplicação desses recursos né 

de R$42.000,00 no setor da cultura do nosso município então também a 

nossa comissão é de parecer favorável a esse projeto.  

 

O Senhor Presidente colocou em discussão e votação o 

Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento e o Projeto de Lei 

n°. 117/2023. APROVADO o parecer e o Projeto. 

 

 

EXPEDIENTE DO LEGISLATIVO. 

 

O Senhor Presidente pediu ao Secretário que faça a Leitura do 

relatório de viagem ado vereador Gilson Maier a Porto Alegre.  

 

O Senhor Presidente pediu ao proponente que faça a defesa 

do seu relatório de viagem. 

 

O vereador Gilson Maier  saudou a todos e disse : Boa noite 

senhor presidente colegas Régius nosso jurídico assistentes 

pessoal que nos acompanha virtualmente, conforme relatado ali 

colegas no dia 29 e 30 eu tive em Porto Alegre ali onde participei 

na UVERGS num congresso até entre as  pautas ali aonde teve 

as palestras e um assunto que tá muito em alta agora também 

que é a reforma da  lei da improbidade administrativa e os 

fundamentos direitos eleitorais um assunto que  é bastante 

debatido em palestras que a gente participou até mesmo em 

Brasília aproveitando até aqui em Porto Alegre esse congresso 

eu até acabei não solicitando carro oficial ao presidente onde ele 
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me  ofereceu na verdade ali  esse direito de se deslocar com o 

carro oficial mas como tinha uma carona até da gestora da 

Saúde Digital ali da Pro Vida que tinha a palestra para realizar 

na UVERGS  eu acabei me deslocando com ela então também 

acabou reduzindo os custos aqui da câmara do município eu tive 

na Assembleia também onde fui agradecer o deputado estadual 

Eduardo Loureiro pela emenda destinada aqui ao nosso 

município também debatemos a outros assuntos ali relacionados 

a maneiras de ajudar nossos agricultores atingidos pelas 

chuvaradas aqui esses últimos esses últimos meses, outro 

assunto também que é levantado nessa casa há tantos meses 

anos já a reforma da ponte ali que dá acesso a nossa VRS aqui 

acesso a Espumoso também um assunto muito debatido aqui 

por nós vereadores prefeitos tiveram em Porto Alegre tiveram e 

levantando esses assuntos e nada é feito mas em conversa 

nessa nesse dia esse assunto tá em pauta no governo e é uma 

das prioridades do DAER até em fazer faz a reforma aqui o mais 

breve possível mas como todos os nossos colegas sabem 

comunidade também o vereador ele tem que persistir ele tem 

que ir atrás pressiono hoje amanhã vai meu colega lá faz a 

mesma reivindicação até que a gente consiga atingir o objetivo 

que é a realização dessa obra, então esse aqui é meu relato da  

minha viagem esses dois dias  Porto Alegre até eu acabei não 

retornando no dia 29 e dia 30 dia 29 à noite lá na UVERS 

também tinha a parte artístico lá aonde é o 18º já que é realizado 

através da UVERS   como já foi falado outras vezes o vereador 

tem que participar para poder trazer alguma coisa a mais aqui 

pro município, então seria isso aí colegas a minha colocação 

desses dois dias que eu me ausentei peço que vocês 
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compreendam e aprova essa  solicitação seria isso aí muito 

obrigado. 

 

          Senhor Presidente colocou em discussão e votação os relatórios de 

viagens do Vereador Gilson Maier. APROVADO o relatório de viagem. 

 

Senhor Presidente pediu ao Secretário que faça a Leitura do 

requerimento n°.09/2023 da Vereadora Elis Aparecida Machado de Oliveira. 

  

O Senhor Presidente pediu ao proponente que faça a defesa 

do seu requerimento. 

 

A vereadora Elis Aparecida Machado de Oliveira disse: Senhor 

presidente e colegas eu peço que aprovem esse requerimento.  

 

O Senhor Presidente colocou em discussão e votação o 

requerimento n°.09/2023 da Vereadora Elis Aparecida Machado de Oliveira. 

APROVADO o requerimento. 

 

EXPEDIENTE VERBAL. 

 

O vereador  Jose Raimundo Dressler pediu a palavra, saudou a todos e 

disse: Queria fazer um pedido aqui para o secretário da educação eu já tive da 

aliás secretário da  saúde que eu já tive por três vezes ou quatro conversando 

com ele sobre aquele pessoal da  Campina Redonda, aquelas famílias que 

pertencem pro nosso município agora que fosse a pedir para o pessoal para as 

agentes de saúde fazer visita nessas famílias eu tive visitando umas famílias lá 

e vi a necessidade desse atendimento sendo que tem pessoas de idade 

pessoas enfermas fiz um relatório de nomes a primeira vez que eu fui falar com 
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ele  me pediu um relatório de nome da das famílias fiz um relatório  dos nomes 

passei para ele esse relatório ele me garantiu que que iria mandar a gente de 

saúde fazer a visita nessas famílias e se passou um mês já mais de mês e eu 

fui de novo agora nessas últimas semanas eu já fui duas vezes de novo 

conversar com ele e ele me garantiu que essa a gente de saúde ia fazer a 

visita e hoje antenes eu cheguei a ligar para algumas pessoas lá pedindo se 

essa agente de saúde tinha ido fazer a visita me confirmaram que até hoje não 

apareceu ninguém lá para fazer essas visitas, então eu acho assim que se nós 

quisemos que essas pessoas fosse participar pro nosso município que nós 

quisemos trazer eles pro nosso município, então acho que agora nós temos 

que dar assistência para eles que eles merecem porque hoje são também são 

alto alegrenses e merece a mesma atenção do que todos os outros munícipes 

porque muitas vezes as pessoas vão na casa fazer uma visita em vez de  ir lá 

para ver o que a pessoa precisa primeira coisa que eles cheguem lá nas casas 

é pedir para eles transferir o título para Alto  Alegre eu acho que não é assim 

se hoje estão reconhecido aqui pro nosso município já foi assinado os prefeito 

já assinaram os mapa concordando com as divisas tá tudo certinho só tá 

faltando esse atendimento para essas pessoas eu acho que não é nada difícil 

de  pegar e pedir para as agentes de saúde fazer uma visito para essas 

pessoas fazer um relatório do que precisam e  prestar esse atendimento 

principalmente aonde tem essas pessoas enfermas pessoas idosas que muito, 

muito precisem desse atendimento e assim eles falem para gente que antes já 

ter já estava sendo mal atendido por Espumoso por isso que quiseram 

participar para Alto Alegre porque sabia que Alto Alegre município de referência 

a nível de  região aí em parte de saúde de estrada e eles tanto queriam 

participar, então hoje eu acho que eles merecem ter esse atendimento nós 

temos que acolher essas pessoas e dar o suporte que eles precisem tanto em 

estradas e saúde e no que for preciso na agricultura também eu só eu sei dizer 

que hoje eles são alto alegrenses e merecem atendimento e estou fazendo 
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aqui esse pedido porque eu fui pessoalmente pedir pro secretário da saúde ele 

não resolveu eu disse para as pessoas que eu só ia falar que se eu não fosse 

atendido na lá com o secretário eu ia pedir aqui e tô fazendo esse pedido 

verbal e se não resolver eu vou fazer por escrito um pedido para administração 

para fazer esse atendimento para essas pessoas, então seria isso senhor 

presidente eu sei que você talvez não tivesse esse conhecimento mas eu fui 

aonde que é que dão esse assistência para as pessoas que é a saúde e por 

enquanto não fui  atendido então espero que seja atendido o quanto antes  as 

pessoas foi vão fazer uma visita fazem um levantamento de ver porque tem 

pessoas que precisem mesmo desse atendimento mesmo porque eles já são 

mais distante para se deslocar até na cidade as vezes tem dificuldade de se 

deslocar até aqui então eu acho que não custa nada e um agente de saúde e 

se for no caso de precisar de um médico até essas casas eu acho que também 

eles merecem atendimento e  o nosso o médico tem condições de ir até nessas 

famílias seria isso senhor presidente obrigado. 

 

 

O vereador Gilson Maier pediu a palavra, saudou a todos e disse: Eu 

queria aproveitar presidente até fazer uma solicitação ali pra administração 

acho que todo mundo sabe que o impasse que tivemos esses últimos meses aí 

com a empresa de coleta de lixo não sei se foi normalizado ainda mas chegou 

reclamações para mim sobre o pessoal do interior muitas vezes não tem uma 

programação dos dias que passam o caminhão do lixo,tem semanas que ele 

não tá fazendo recolhimento então que que a prefeitura converse com a 

empresa ou com quem administra para tentar programar um dia ter um roteiro 

mais organizado e faça uma divulgação no site da prefeitura onde vai viabilizar 

as pessoas que que colocam o lixo lá muitas vezes as pessoas colocam na 

segunda e o lixo vai passar na quinta ou sexta, então isso acaba gerando 

transtorno pros para as comunidades aonde é depositado  esse  lixo onde tem 
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as lixeiras ali onde que é feito o recolhimento então que a administração acha  

uma solução para que viabilize para que as pessoas tenham um dia mais 

próximo ali do dia que vai ser o recolhimento, então seria isso aí muito 

obrigado.  

 

 

                                 

EXPLICAÇÕES PESSOAIS. 

 

O vereador Sireneo Demaman pediu a palavra, saudou a todos e disse:   

Ah quero fazer umas colocações aí sobre a sessão de hoje de noite já tivemos 

14, 15 projeto aí suspendemos a sessão para aprovar 10 projeto para 

beneficiar os pequenas empresas os pequenos produtores rurais nós tivemos 

nesses anos que passou a bastante projeto que veio da câmara Ah e eu penso 

o seguinte ó o momento que foi ganhada a eleição a para prefeito para 

vereador na tendência é trabalhar unido mas, nós já tivemos projeto vetado 

pelo poder executivo nós derrubemos o veto nós temos tivemos projeto que foi 

retirado porque nós discutimos  aqui na câmara e as pessoas não tinha não 

tinha o grau de escolaridade eles retiraram, então foi diversos projetos que veio 

na câmara nesses diversos projetos veio um projeto de construção do 

caminhódromo onde também teve diversas discussões mas para bem da 

comunidade foi aprovado tá aí o caminhodromo  e como todo a obra do 

município tipo caminhodromo, rua tem que ter um nome foi escolhido um nome 

foi pensado aqui dali eu pensei no meu finado pai que tem um largo currículo 

que tinha que deixou na sociedade do município que todo mundo  sabe a 

testemunha disso quem conheceu ele sabe das coisas, tá foi aprovado os 

colega se uniram aprovaram defender o projeto aqui e na época no sábado 

agora teve a inauguração do caminhodromo  a e eu penso o seguinte o prefeito 

Avelino Salvadore o vice-prefeito Dilmar Loro é ele que mandem agora no 
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município a vez deles e nós eu acho que temos que ajudar  defender os 

projetos bons né estava tudo as mil Maravilha além disso a abertura da do dos 

36 anos do Município de Alto Alegre estava  muito muito ok tudo né e tá aí as 

os eventos que vão acontecer ainda durante essa semana, eu me senti um 

pouco com queixa tipo porque eu os colegas vereadores do meu partido 

nenhum me apoiou nenhum estava lá para bater nas costas não era o Avelino 

Salvador não era alguém do Avelino Salvadore do prefeito do Vice que estava 

sendo homenageado era o pai do vereador Sireneo Demaman me senti assim 

mas como a gente não pode mudar a mentalidade das pessoas fica tranquilo 

pessoas tá tudo bem né, mas correu dentro da normalidade era isso aí muito 

obrigado.  

O vereador Gilson Maier pediu a palavra, saudou a todos e disse: Eu 

queria aproveitar esse espaço para desejar Parabéns ao município de Alto 

Alegre pelo seu 36º aniversário emancipação política administrativa onde nós 

fizemos parte também dessa história deixando nosso legado aqui nossa 

participação aprovando projetos trabalhando em busca de melhorias a todos 

que aqui convivem, queria também aproveitar e parabenizar meu colega 

Sireneo  seus familiares pela bela homenagem que houve na abertura do 

caminhódromo, realmente não consegui me fazer presente nesse dia, mas 

desejo a ele muito sucesso a toda a sua família onde deixou a sua marca como 

legislador sempre fazendo o melhor por todos ao seu redor, então fica aqui 

meu carinho meu respeito a esse colega que tem muito ainda a contribuir pelo 

nosso pelo nosso Alto Alegre, hoje também conforme relatado aqui nosso 

presidente secretários nós aprovamos em suplementação mais de 1 milhão 

630.000 em recursos nosso prefeito que é o executor desses valores com 

certeza fará uma boa uma boa administração para que esses recursos vem em 

benefícios de todos então seria isso aí também aproveito e convido a toda a 

comunidade a participar dos eventos que vão ter amanhã quarta, quinta 
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município então que toda a comunidade prestigie esses essa semana de 

comemoração seria isso aí muito, muito obrigado. 

O vereador Pedro da Cruz pediu a palavra, saudou a todos e disse: Eu 

venho aqui nessa tribuna hoje para agradecer esse nosso bom entendimento 

que tivemos durante até agora nesses 3 anos e então na próxima sessão acho 

que o titular volta a assumir essa cadeira agradeço a ele a oportunidade ter até 

hoje ocupado essa cadeira e muito orgulhoso de fazer parte de grande 

conquista que vai se realizar no nosso município, né onde eu jamais um dia 

pensei que pudesse fazer parte disso né para pra gente perceber que o mundo 

é pequeno as vezes a gente nem imagina né o quanto que que o mundo dá 

voltas né falava tanto de estrada que não ia mais sair e hoje já tivemos durante 

a abertura do caminhódromo a boa notícia né que já tá segundo o prefeito que 

já tá não há impe cílio né só esperar os trâmites legais agora uns dias para que 

seja dado pontapé inicial né então, isso nos deixa muito orgulhoso agradeço a 

toda a comunidade que me apoiou há 3 anos atrás né então quem sabe um dia 

eu posso voltar a sumir essa cadeira de novo né e que as pessoas que tem 

vontade de entrar na política que sejam bem-vindos porque quem passa por 

aqui sabe o tamanho do compromisso que a gente carrega né assumindo um 

papel de vereador aprovando as obras as leis então isso nos deixa muito 

orgulhoso seria isso, quero desejar desde agora os senhores colegas e toda a 

comunidade um feliz Natal e um feliz ano novo para todo mundo. 

 O vereador José Raimundo Dressler  pediu a palavra, saudou a todos e 

disse: Eu queria falar um pouco também sobre o caminhodromo que das 

vezes as pessoas aproveitem as vezes a oportunidade quando uma pessoa 

não pode ah participar de um de uma inauguração de alguma coisa para ir 

fazer fuxico muitas vezes nem sabem o que tá acontecendo com o vereador e 

vão lá e já mete no colega dele lá ah os teus colegas vereador não 

participaram mas muito bem Chico tu colocou aqui o eu te peço desculpa por 

eu não poder participar, mas na boa tu sabe que eu sempre fui um ofensor o 
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dia que você me  passou essa ideia de  botar o nome do caminhódromo de 

Vitório Demaman  eu fui o primeiro que disse para ti vamos em frente Chico 

que eu te apoio no que for preciso porque não porque hoje seu Vitório não tá 

mais entre nós a dona Romilda que eu venho aqui nessa tribuna falar aqui ah o 

porquê eu era isso com ele era aquilo não o colega Vereador Sireneo sabe que 

eu podia ser como ele podia ser um filho do  seu Vitório pela idade que o 

Vitório tinha diferença de idade que tinha podia ser filho dele mas nós tivemos 

uma amizade que seguiu do meu pai que era muito amigo dele compadre e 

quando o meu pai faleceu ele deu um suporte muito grande pra nossa família lá 

eu era piá ainda com 18 anos e lá ele passou a noite com nós no velório nunca 

mais esqueci e amanheceu lá com nós e nós continuemos esse laço de 

amizade então, hoje vem pessoas aqui todos vocês sabem que eu tinha 

confirmado de ir junto nas Ascamaja sexta-feira em Fortaleza dos Valos eu até 

saí mais cedo da prefeitura do meu do meu serviço para ir junto nas Ascamaja 

aí cheguei em casa tive um problema de saúde na família e lá não pude ir acho 

que um problema de saúde é mais importante do que uma de uma de um 

encontro das Ascamaja a gente sabe que é importante um encontro das 

Ascamaja  mas, eu acho que a saúde da de uma pessoa é mais importante e 

daí eu não fui e no dia seguinte era a inauguração do caminhódromo e lá eu 

também não fui a verdade é essa e o colega vereador tem todo o direito de se 

sentir constrangido porque quem não quer ter um amigo quem não quer ter um 

colega no lado na hora que tem uma comemoração a hora que tem uma 

inauguração de um ente querido que nem o pai dele, é claro que eu queria me 

fazer presente é muito bom isso a gente quer dar um abraço no amigo mas 

estou aqui colega vereador te dizendo que tem pessoas que aproveita e muitas 

vezes não sabe o que tá acontecendo com  o vizinho com o amigo com o 

vereador e daí lá já sai lá a tesoura já sai comendo lá pessoa criticando e 

metendo  um Fuxico lá para fazer intriga, mas isso é gente que tem ciúme da 

nossa parceria da nossa amizade que nós sempre tivemos e aqui quero te 
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 dizer que que eu te desejo toda a sorte do mundo em tudo que você faz e 

parabenizar toda a família de vocês toda a família dos de Demaman que o seu 

Vitório Demaman eu já fiz aqui já ajudei defender esse projeto e te garanto que 

foi uma pessoa que foi uma pessoa muito participativa da comunidade não só 

da Linha Aparecida como a comunidade alto Alegrense então aqui eu quero 

dizer para você que foi escolhido um nome e um nome muito bons acho que tá 

muito bem ah reconhecido o nome do teu pai o nome do Caminhodomo Vitório 

Demaman tá aí, é uma honra para ti essa honra tu vai levar pro resto da tua 

vida então, a gente fica muito feliz que eu tenho reconhecimento da 

comunidade quando defende um amigo da gente um companheiro um vizinho 

que sempre estendeu a mão pra gente então, só aqui queria esclarecer isso aí 

às vezes a gente tem que pegar e falar eu queria falar aqui na tribuna para 

deixar bem claro para essas pessoas que às vezes querem fazer intriga não 

adianta as intrigas sempre é esclarecida no momento pode fazer uma coisa 

boa mas logo à frente já é descoberto então, acho que não vale a pena aqui 

em Alto Alegre todo mundo é conhecido não vale a pena tá inventando intriga e 

dizer também que eu jamais vou ser contra de qualquer obra do município para 

prejudicar a administração para prejudicar o  Avelino ou  Loro qualquer um que 

for eu até hoje nunca votei nenhum projeto contra que fosse para beneficiar a 

nossa comunidade, então não é agora que eu vou me frustrar e não vou 

participar por causa de birra política eu nunca fiz isso e não vou fazer e até 

aqui quero deixar os parabéns ao aniversário do nosso município aqui 36 anos 

de emancipação então, o nosso município tá se desenvolvendo acho que cada 

um que passa aí dá um passo à frente e acho que é assim que nós temos que 

continuar e também vou participar no que eu puder da das festividades agora 

do aniversário do município com certeza não vou deixar de ir por causa de birra 

política jamais seria isso senhor presidente, muito obrigado. 
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O senhor presidente Fernando Luiz Puhl, saudou a todos e disse: Eu 

gostaria de em nome da Câmara de Vereadores parabenizar a equipe feminina 

do nossa Escolinha Sementinha que ficou em segundo lugar no campeonato 

regional acho que representaram muito bem a nossa o nosso município e que 

com certeza daqui para frente irão competir de novo e terão novas 

oportunidades de quem sabe conseguir o título, então parabéns a elas aí em 

nome da nossa Câmara de Vereadores, também gostaria de parabenizar o 

nosso município pelo seu 36º aniversário parabenizar a todas as 

administrações, vereadores que passaram pelo nosso município funcionários 

que com certeza cada um deu a sua contribuição e trabalhou da melhor forma 

possível para que o nosso município se tornasse o que é hoje um município 

próspero o município onde a população se orgulha de viver aqui e com certeza 

isso tem muito a ver com as administrações que passaram desde a 

emancipação no nosso município, também gostaria de parabenizar mais uma 

vez a família de Demaman pela bela homenagem que foi feita e colocando o 

nome do caminhódromo também sábado belas palavras tanto do vereador 

Sireneo quanto do do Silmar representando a família e com certeza como eu 

falei pro Sireneo  no dia em que foi aprovado o projeto de lei aqui na Câmara 

homenagear um pai é uma coisa que não tem preço é uma coisa que com 

certeza marca a gente às vezes se emociona, eu também perdi o meu pai cedo 

com 9 anos e com certeza um pai é algo que a gente se espelha e se hoje foi 

colocado o nome de Vitório de Demaman no caminhódromo é porque foi uma 

pessoa que realmente marcou a sua família marcou o nosso município e 

marcou nossos munícipes então, vai ficar eternizado ali numa placa Vitório de 

Demaman o nome do caminhódromo então com certeza a família de Demaman 

tá muito de parabéns por essa homenagem em especial ao vereador Sireneo 

que sugeriu esse nome e também então, gostaria de falar pros vereadores 

teremos as Ascamaja  na sexta-feira então a gente também vai colocar à 

disposição um veículo então, que cada um possa ir se organizando que quem 
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queira participar para a Ascamaja em Ibirubá, então seria isso meu muito 

obrigado. 

 

ESPAÇO DE LIDER DE BANCADA. 

 

Bancada do PSB: ninguém se manifestou  

Bancada do MDB: ninguém se manifestou  

Bancada do PDT: ninguém se manifestou 

 

Bancada do PP: Em nome da bancada  do PP ah a gente também se sente 

muito feliz muito orgulhoso do nosso partido também fazer parte aí ah do 

crescimento do desenvolvimento do nosso município né 36 anos da história é 

uma história já longa né uma  grande história então em nome do presidente 

nosso presidente em nome aqui do nosso nossos vereadores aqui do partido 

homenagear  o nosso município aí pela pelo seus 36 anos de história e 

também em nome  

 dos progressistas aí a Brilhante ideia do nosso colega Sireneo de Demaman  

aí e por ter dado aí o a ideia de ter dado o nome do pai dele aí  para esse 

caminhódromo como foi falado lá foi que nem tipo eu muita gente também não 

conhecer a história, um homem que fez muito aí ajudou muito a as pessoas 

Principalmente as crianças aí que ele era catequista aí do nosso município 

então fica agradecimento em nome do nosso partido aí pela  Brilhante História 

aí do seu Vitório de Demaman e a nossa homenagem aí dos progressistas 

também pelos 36 anos aí de emancipação do nosso município. 

 

 

      EXECUÇÃO DO HINO DO ESTADO. 
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O Senhor Presidente pediu que todos fiquem em pé para a 

execução do Hino do Rio Grande do Sul. 

 

 

ENCERRAMENTO. 

   

Nada mais havendo a tratar e agradecendo a proteção de 

Deus, a presença dos Senhores Vereadores e assistentes, o Presidente 

comunicou que a próxima Reunião Ordinária será realizada no dia 18/12/2023 

às 19hrs, no plenário Ênio Luiz Galvani, e declarou encerada apresenta sessão. 


